



学校だより

## 開 桜

12月号

令和7年11月28日

大田区立開桜小学校

校長 八木 貴広

## 行事を通して成長する姿

副校長 棚瀬 和子

11月8日（土）「本気で輝け 開桜小」というスローガンのもと、天気に恵まれ体育学習発表会が開催されました。多くの方に、たくさんの熱い声援を送っていただき、ありがとうございました。練習では、うまくいかなかったことも、当日は、どの学年も満面の笑みで曲に合わせて踊ったり、思いっきり走ったりする姿が印象的でした。大きな行事を通して大きく成長しました。

11月は各学年、行事が多く、2年生は生活科見学でしながわ水族館へ行つきました。3年生は工場見学へ、4年生は稚魚放流で羽田沖まで船で出かけてきました。5年生はおおたの未来づくりでインタビューに学校周辺のお店に出かけました。こどもたちは、いろいろな場所へ行き、様々な人と関わる中で、成長していきます。人との関わりの中で挨拶は必須です。本校のこどもたちは、校内で私に会うといつも元気に挨拶をしてくれます。挨拶からコミュニケーションが始まります。校外へでかけた時でも、元気に挨拶をしているでしょうか。挨拶は、声をかけることで「自分の存在を認めてもらっている。」「相手がコミュニケーションをとりたいと思っている。」と感じるそうです。以前に研修を受けたときに聞いたことがあります。大人から、地域から、先生から声をかけることでこどもたちは、元気になり、自己肯定感も高まってきます。

12月6日には、音楽会が開催されます。ひとまわり大きくなっこどもたちの姿を、今度は音楽を通してコミュニケーションがとれたら素敵ですね。こどもたちへのたくさんのエールをよろしくお願ひします。

今年もあと1か月となりましたが、5・6年小学生駅伝大会などまだ行事は続きます。実りの多い2学期でしたが、お子さんの成長した姿を是非ご家庭でも話題にしていただきたいです。

今年も、本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、誠に感謝申し上げます。今年は、例年より早いインフルエンザの流行で東京都は警戒レベルのようです。本校でも学級閉鎖が11月に出ました。年末・年始に向けてご家庭においても気を付けてお過ごしください。

2026年も変わらずのご支援・ご協力をお願いします。皆様、よいお年をお迎えください。

## 12月の生活目標

## 友達と力を合わせ仕事をしましょう

生活・保健部

2学期は、体育学習発表会・音楽会と大きな行事があり、友達と力を合わせ、協力し合う場面が増えています。

クラスでは、係活動や給食当番・そうじ当番など、さらに高学年は、委員会活動にも日々取り組んでいます。また、縦割り班遊びでは、全学年のこどもたちの協力が必要となります。その中で、友達と助け合って、学校やクラスのために協力して働くことの気持ちよさを味わわせ、自分からすすんで行動できるこどもたちを育んでいきたいと思います。

## 5年生の様子

## 伊豆高原・移動教室

5年

10月22日～24日に伊豆高原移動教室へ行つきました。こどもたちは、楽しみと不安な気持ちを抱えながらも、出発の前日まで各自の仕事をしっかりと行い、準備をしてきました。

伊豆高原学園に着くと、班長は5分前行動を意識し、時間に遅れることなく移動させたり、キャンドルファイアでは、男女で腕を組んでみんなで楽しく踊ったりと、5年生の誰もがきらきら輝く姿がたくさん見られました。また、一緒に宿泊していた羽田小学校のこどもたちとも仲良くなり、ハイキングですれ違うと手を振り合うほほえましい姿も見られました。

この3日間で深まった絆や成長した姿を音楽会でも見ていただけるよう、みんなで頑張っていきたいと思います。

# 音楽会直前！見どころ紹介

## 1年生

合唱「青い空に絵をかこう」は、大きな声で元気よく歌います。合奏「こいぬのマーチ」は、心を一つにして、演奏します。1年生の合唱・合奏で、会場全体を明るく楽しく盛り上げます。体育学習発表会と同様に「かわいいだけじゃない！？」1年生にご注目ください。

## 2年生

2年生は、合唱「たいようのサンバ」、合奏「学園天国」を披露します。どちらも明るい曲調で、2年生の元気いっぱいな雰囲気にぴったりな曲です。友達の音をよく聴いて、みんなで心を一つに頑張ります。

## 3年生

明るく元気に歌う合唱「笑顔のヒ・ミ・ツ」と、心を合わせて演奏する合奏「パフ」。音楽の楽しさを感じながら取り組む姿を、お楽しみください。

## 4年生

4年生は、合唱「ふるさと」、合奏「八木節」を演奏します。「ふるさと」は、ソプラノとアルトのきれいなハーモニーで歌います。また「八木節」は、多くの楽器で迫力ある演奏に注目です。連合音楽会で披露した合唱・合奏をさらにアップデートした演奏にご注目ください。

## 5年生

「カントリーロード」では英語での歌唱に挑戦し、「カイト」では細かいメロディーを息ぴったりで合わせます。最後は「ありがとう」の気持ちを精一杯伝えます。

## 6年生

「COSMOS」の美しいハーモニー、「エル・クンバンチエロ」の迫力ある合奏をお楽しみ下さい。そして難曲「僕のこと」は、子どもたちの等身大の思いを乗せてお届けします。

## 体育の服装について

体育担当

体育の授業や体育朝会等では、体育着で参加するのが原則ですが、寒さが厳しい時には、必要に応じてトレーナーもしくはウインドブレーカーを着用してもよいこととします。ただし、安全を考慮し、フードやジッパー、ボタン、飾り等がなく、体のサイズにあったものを用意するようしてください。スパッツ、ニーハイソックスは体育の授業時には着用できませんので体育用の靴下を持たせてください。

また、学校に着て来た服を、そのまま体育の授業でも着用することはできません。体育着袋に体育用の上着として1枚持たせるよう、お願いいたします。

## 12月行事予定

# 学年のお知らせ

1年	2年	3年
<p>●<u>音乐会の服装について</u> 音乐会の洋服のご用意をありがとうございました。洋服を12月1日(月)に袋に入れて、児童に持たせてください。</p> <p>●<u>保護者会</u> 日 時 12月12日(金) 14時50分～ 場 所 保護者会(各教室) 内 容 2学期の様子や3学期の行事について</p>	<p>●<u>音乐会の服装について</u> 音乐会の洋服のご用意をありがとうございました。洋服を12月1日(月)に袋に入れて、児童に持たせてください。</p> <p>●<u>教材費の引き落としについて</u> 11月12月分の引き落としは行いません。ご承知おきください。</p> <p>●<u>保護者会</u> 日 時 12月9日(火) 14時50分～ 場 所 保護者会(各教室) 内 容 2学期の様子や3学期の行事について</p>	<p>●<u>音乐会の服装について</u> 音乐会の洋服のご用意をありがとうございました。洋服を12月1日(月)に袋に入れて、児童に持たせてください。</p> <p>●<u>保護者会</u> 日 時 12月12日(金) 14時50分～ 場 所 保護者会(各教室) 内 容 2学期の様子や3学期の行事について</p>
4年	5年	6年
<p>●<u>音乐会の服装について</u> 28日(金)までに持ってくるようにお願いします。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・襟付きの白いシャツ</li> <li>・黒や紺のズボンまたはスカート</li> <li>・黒・白・紺色等の靴下</li> <li>・寒い場合は、黒や紺色のベスト着用可</li> </ul> <p>●<u>10歳を祝う会について</u> 1月24日(土)学校公開の1～2校時に、体育館で行います。 総合の学習で、出生時から幼少期のインタビューの宿題を出す予定です。ご協力お願いします。</p> <p>●<u>保護者会</u> 日 時 12月12日(金) 14時50分～ 場 所 保護者会(各教室) 内 容 2学期の様子や3学期の行事について</p>	<p>●<u>音乐会の服装について</u> 音乐会の洋服のご用意をありがとうございました。</p> <p>洋服を12月1日(月)までに袋に入れて、児童に持たせてください。</p> <p>●<u>社会科校外学習について</u> 日 時：12月16日(火) 8:15～15:30 行き先：味の素川崎工場 科学技術館 持ち物：リュック・弁当 その他 ★詳細につきましては、後日しおりを児童に配布しますので、ご確認ください。</p> <p>●<u>保護者会</u> 日 時 12月9日(火) 14時50分～ 場 所 保護者会(各教室) 内 容 2学期の様子や3学期の行事について</p>	<p>●<u>音乐会の服装について</u> 音乐会の洋服のご用意をありがとうございました。洋服を12月1日(月)に袋に入れて、児童に持たせてください。</p> <p>●<u>ハ中オリエンテーション</u> 日 時 12月12日(金) 13:35～15:35 下校時間 16:00ごろの予定</p> <p>●<u>保護者会</u> 日 時 12月9日(火) 14時50分～ 場 所 保護者会(各教室) 内 容 2学期の様子や3学期の行事について</p>

## 生活指導部より

- 冬休みの長期休暇中、公園や公共施設などを使うことも多くなると思います。使った後は、使う前よりきれいにできるように、ごみが出たときは片付けを心がけましょう。一人一人の努力が、この街をきれいにしていきます。
- 冬の校内生活について  
開桜小生活スタンダードに記載の通り、教室ではジャンバーやコート、手袋は脱いでランドセルにしまいます。手や唇の荒れ対策としてリップクリームやハンドクリームをもってくる時は、連絡帳などで連絡した上で使えます。ホッカイロは、登下校のみ上着のポケットに入れて使ってよいです。教室では使いません。

## 情報部より

- 12/20(土)をもって現一人一台端末のリース期間が終了し、新端末に更改となります。
- 更改に向けての回収・貸与の詳細は、11/28(金)配布の手紙をご覧ください。開桜小HPにも掲載します。